

raciones militares de las FFAA rwandesas en territorio congolés en persecución de las FDLR, a lo que el GNT respondió enviando miles de soldados a la zona y exigiendo sanciones a Rwanda por parte del Consejo de Seguridad de la ONU y el respeto por los acuerdos alcanzados, amenazando con el reinicio de hostilidades entre ambos países. En diciembre se produjeron nuevos enfrentamientos entre facciones rivales integradas en las FFAA congoleñas (militares progubernamentales contra miembros del antiguo grupo armado de oposición RCD-Goma, aliado de Rwanda). La MONUC, que fue ampliada hasta los 16 700 militares para intentar cumplir su mandato (cifra inferior a la solicitada por el secretario general de la ONU) alertó que podría intervenir para garantizar la protección de la población civil. Finalmente, en la región de Ituri (noreste) se produjo un incremento de la violencia por parte de los grupos armados contra la población civil y un aumento de los enfrentamientos con la MONUC, y se constató el fracaso del programa de desarme en la zona. Esta situación en el este del país provocó el desplazamiento forzado de miles de personas.

El conflicto armado que sufre el norte de **Uganda** desde 1986 se ha ido reduciendo en intensidad durante el año, aunque aumentaron los enfrentamientos entre el grupo armado de oposición LRA y las FFAA en el sur de Sudán, donde el LRA tiene sus bases, hecho que ha provocado el desplazamiento forzado de población sudanesa hacia Uganda. Las operaciones militares ugandesas han debilitado al LRA, hecho que podría haber desencadenado el ofrecimiento de tregua realizado por el grupo a mediados de noviembre, que el Gobierno aceptó estableciendo un área de cese de hostilidades temporal en el norte del país. Sin embargo, la situación humanitaria continuó siendo de extrema gravedad para los 1,6 millones de personas desplazadas internas existentes en la zona, que fue calificada por el secretario general adjunto sobre Asuntos Humanitarios y coordinador de Ayuda de Emergencia, J. Egeland, como la crisis humanitaria más olvidada de la actualidad.

d) Magreb y Norte de África

En **Argelia**, durante el año, persistió la violencia como consecuencia del conflicto armado que afecta el país desde 1992, aunque limitada a algunas zonas al sur y este de Argel, se produjeron enfrentamientos esporádicos entre las FFAA y el grupo armado de oposición GSPC, y emboscadas y falsos puestos de control por parte del GSPC. Las FFAA anunciaron que se mantendrían neutrales en las elecciones de abril, en las que A. Bouteflika renovó su mandato. Éste planteó la posibilidad de adoptar una amnistía general para los miembros de los grupos armados y de las FFAA, acusados de graves violaciones de los derechos humanos, con la intención de promover la paz y la reconciliación nacional.

América

Conflictos armados (inicio-fin)	Actores armados	Causas de fondo	Evolución respecto a enero de 2004
Colombia (1964-)	Gobierno, FARC, ELN, paramilitares AUC	Exclusión política histórica, injusticia social, control sobre recursos naturales y degradación del conflicto por el narcotráfico	Estancamiento
Haiti (2004-)	Gobierno, milicias pro ex presidente Aristide (<i>chimères</i>), grupos rebeldes	Fragilidad democrática (represión política y autoritarismo), injusticia social y deterioro de las condiciones de vida	Escalada

En la actualidad, el conflicto armado en **Colombia** enfrenta principalmente a las FFAA con la guerrilla de las FARC. Desde principios de año, el Gobierno, con un importante apoyo financiero y un incremento de los efectivos militares de EEUU, ha desplegado unos 17.000 militares en el marco de Plan Patriota, la ofensiva militar más grande jamás organizada para combatir a las FARC, aunque hasta el momento no hay resultados muy visibles. Los enfrentamientos con la guerrilla ELN han sido muy esporádicos y la atención ha estado más centrada en las posibilidades, todavía no concretadas, de retomar un proceso de negociación. Los